

Bruay-sur-l'Escaut : Pourquoi l'ouverture du centre d'apprentis est un moment exceptionnel

Jour de rentrée mémorable ce lundi pour l'université régionale des métiers et de l'artisanat de Bruay-Saint-Saulve. Car c'était la première pour les apprentis et enseignants basés jusqu'alors à Prouvy. Qui plus est, une foultitude d'élus et partenaires s'est déplacée pour l'inauguration. Le bébé est vraiment réussi.

f t in ✉

Cécile Thiébaud | 10/09/2018



C'est la première rentrée pour l'Université régionale des métiers de l'artisanat (URMA) située entre Bruay et Saint-Saulve. Elle remplace le centre de Prouvy qui était obsolète. PHOTO PIERRE ROUANET - VDNPQR

1. Parce que ce projet était attendu depuis plus de 10 ans



Les apprentis étaient heureux de faire leur rentrée dans des locaux neufs et avec du matériel au top. PHOTO PIERRE ROUANET - VDNPQR

Les anciens locaux, situés sur la zone de Prouvy, dataient des années 1970. « *Il fallait remplacer un centre obsolète* », a rappelé la sénatrice PS Martine Filleul, qui était conseillère régionale quand, en 2005, le président Daniel Percheron et un certain Jean-Louis Borloo avaient inscrit le CFA (centre de formation des apprentis) de Bruay dans un contrat d'objectifs. Treize longues années plus tard, l'université régionale des métiers et de l'artisanat (on ne dit plus CFA) est devenue réalité grâce à l'aide de la Région, qui a changé de couleur politique mais pas de cap : « *L'apprentissage, ce n'est ni de gauche ni de droite, c'est de l'intérêt général* », a lancé son président Xavier Bertrand. « *Notre Région est la première à avoir dit banco à la réforme de l'apprentissage* » qui doit entrer en vigueur en 2019. Elle aura fait le plus gros chèque ici : 20 millions sur 32, l'État et l'Europe bouclant le financement.

2. Parce qu'il est déjà une référence nationale environnementale



Le bâtiment a déjà séduit l'ADEME et a pu profiter d'aides de l'État grâce à ses performances énergétiques. PHOTO PIERRE ROUANET - VDNPQR

« *C'est un bâtiment démonstrateur de la Rev 3 – pour troisième révolution industrielle dans les Hauts-de-France, celle de l'économie durable* », s'est réjoui le vice-président de la Région Christophe Coulon, louant le travail « *expérimental et innovant* » de l'architecte Jean-Luc Collet. Ce dernier venait d'expliquer que le bâtiment avait « *un temps d'avance* » sur les normes RT (réglementation thermique), prêt qu'il était déjà pour 2025.

« Quand j'étais ministre, je faisais beaucoup de discours, mais les chiffres ne bougeaient pas »

(X. Bertrand)

Car le bâti est un véritable capteur et producteur d'énergies naturelles. Parmi les solutions vertes, citons le recyclage de l'air intérieur et des eaux, les fondations thermo-actives, la récupération de la chaleur par la façade extérieure... Ainsi, « *l'aile réservée aux activités tertiaires, côté départementale, fournit l'énergie nécessaire (via notamment ses larges baies vitrées) à la seconde aile et ses ateliers (dédiés aux métiers de bouche)* », a expliqué l'architecte.

3. Parce qu'il replace l'apprenti au cœur de la bataille pour l'emploi





Pour Pierre, apprenti boucher, « c'est le meilleur moyen d'apprendre le métier » PHOTO PIERRE ROUANET - VDNPQR

« Il faut être motivé, mais c'est le meilleur moyen d'apprendre le métier », a témoigné un apprenti boucher à qui Xavier Bertrand a donné la parole. « Quand j'étais ministre, je faisais beaucoup de discours, mais les chiffres ne bougeaient pas » (sic), a-t-il aussi expliqué. Aujourd'hui, l'élu fait observer qu'en Hauts-de-France, le nombre d'apprentis a augmenté « de 5 à 10 %, mais c'est encore loin du compte, quand on voit le nombre d'entreprises qui ont des besoins, et tous ces jeunes qui cherchent un emploi ». Le président régional de la Chambre de métiers Alain Griset et les nombreux artisans présents ce lundi pour l'inauguration étaient heureux d'entendre le soutien du patron de la Région, fort de cette conviction : « L'apprentissage, ce n'est pas une voie de garage, c'est la voie de la réussite ».

Université régionale des métiers et de l'artisanat

(Ne dites plus CFA)



900 apprentis
dont **200** stagiaires
Nouvelle capacité : **1 300**



50 enseignants
dont **18** stagiaires

Les métiers enseignés



Coiffure - Esthétique



Boulangerie - Pâtisserie -
Chocolaterie



Boucherie - Charcuterie -
Traiteur



Cuisine - Service en salle -
vente alimentaire



Coût du bâtiment

32 M€ dont 20 millions
de la Région
+ État (dont ADEME)
+ Europe

L'artisanat dans le Valenciennois



4 400 dirigeants
(dont 74,5% d'hommes)



8 200 salariés
(alimentation : 17,1% ;
production : 25,8% ;
bâtiment : 32,7% ;
services : 24,4%)



697 contrats d'apprentissage
au 1/1/2018

Ce nouveau site accueille également l'antenne « entreprises » de la chambre de métiers située jusqu'alors avenue des Dentellières à Valenciennes. Elle avait reçu 565 créateurs d'entreprises en 2017. La CMA a donc deux bâtiments à vendre : celui des Dentellières et celui de Prouvy (pour 1,5 million, avis aux amateurs...).

PUBLICITÉ



Laissez-vous séduire par ses proportions dynamiques, son design avant-gardiste et ses multiples innovations technologiques.

(<https://bs.serving-sys.com/serving/adServer.bs?cn=trd&mc=click&pli=23603529&Pluid=0&ord={timestamp}>)

Inspired by (<http://www.livibes.com>) livibes

PARTAGEZ SUR

